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田原本町住民協議会（第 3回） 協議会メンバーアンケート結果 

令和 5年 6月 17日実施分 

回答結果 ： 参加者 27人 回答者 27人（回答率 100%） 

 

 (１)住民協議会に参加してみていかがでしたか。 

 

 

 

▼その理由 

⚫ 知らなかった事がほとんど。 

⚫ とても勉強になった。緊張してあまり発言をしなかったけれど参加できてよかった。 

⚫ 現在の町の課題を認識し、私生活での意識も変わった。 

⚫ 永年お世話になっていても知らない施設があり、あたらしい発見が出来た。 

⚫ 自分の住んでいる町の施設の現状が分かりました。参加しなければ知らないままだったと思いま

す。 

⚫ 町の公共施設について知ることができ、関心をもてて良かった。 

⚫ 行政を身近に感じられた。 

⚫ 荒井コーディネーターの議事の進行やとりまとめがわかりやすく良かった。 

⚫ 様々な人の意見を聞く事ができ、有意義であった。 

⚫ 町の行政が良く判った。 

⚫ 世代間の違い又施設までの距離で考え方の違いが有るのが良くわかった。 

⚫ 質問に行政がしっかり回答された。 

⚫ 自分が住む町への関心が高まった。 

⚫ 色々な人の意見や考えを知れて楽しかったから。 

⚫ 町の事が知れた。 

⚫ ほんとうの意味でのよさは、結果協議会の意向が町の政策にどれほど影響できるか。それを検証し

てからです。 

⚫ 田原本町に住んで 50年私のふるさとと考えることが出来ました。 

⚫ 他人ごとに思っていたが施設のハード、ソフト面の両立の難しさが分かり、協議会に参加して意識が

変わりました。 

⚫ 施設の活用が解らないことが判った事。でも、町民全体を考えると知らない人が多いと思う。 

37% 56% 7%

とても良かった 良かった

どちらともいえない 良くなかった

まったく良くなかった

回答 件数 割合 

とても良かった 10 37% 

良かった 15 56% 

どちらともいえない 2 7% 

良くなかった 0 0% 

まったく良くなかった 0 0% 

合計 27件 
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 (２)住民協議会に参加したことで、意識に変化はありましたか。 

 

 

 

▼その理由 

⚫ 内容が知る（少し）。 

⚫ 地元の事でも知らない施設や議会の意味を知れた。 

⚫ 参加者の中から特別な意見も少なく少々ガッカリの部分もあった。 

⚫ 少し「自分ごと化」に意識変化しました。 

⚫ これからも町政について注目していきたい。 

⚫ 色々な事に進んで参加する意欲が出た。 

⚫ 自分ごと化して町政にとりくまなければいけないと思いました。 

⚫ 公共施設のあり方について、少し考えるようになった。 

⚫ 地域の施設等に目を向ける機会になった。 

⚫ 行政の用語について知れたことで町にも興味をもつようになったから。 

⚫ 田原本町の内でどれだけあそびつくせるのかや友人などにおすすめできる所を考えたり町に対して

の気持ちや見方が変わりました。 

⚫ 住民側と役場側の会議に少し慣れましたが住民皆様とのフリートークがあってもよかったかなと思

う。 

⚫ 意識して情報を集め積極的に自ら行動に移さないと考えました。 

⚫ 出来るかぎり、活用したいと思った。が無料で利用出来るのが有難いが、費用対効果を考えると有

料化も考えるべきだ。すべてが黒字で有るのならべつだが。 

 

 

 (３)住民協議会に参加したことで、行動に変化はありましたか。 

 

 

 

 

59% 15% 26%

変わった 変わっていない どちらともいえない

26% 41% 18% 15%

変わった これから変える 変わっていない わからない

回答 件数 割合 

変わった 16 59% 

変わっていない 4 15% 

どちらともいえない 7 26% 

合計 27件 

回答 件数 割合 

変わった 7 26% 

これから変える 11 41% 

変わっていない 5 18% 

わからない 4 15% 

合計 27件 
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▼その理由 

⚫ 家族や友達と田原本の事を話すようになった。 

⚫ 対象施設の事を知人に話すようになった。 

⚫ 仕事をしながらでは、体力的、精神的にむずかしい。 

⚫ 今まで知らなかった施設について見学したり利用者の声を聞いて勉強になった。 

⚫ 何事も共有する大切さがわかり、みんなで話しあっている。 

⚫ ありました。今まで知らなかった施設を知ることができました。 

⚫ 平日は活動しにくい。→もう少し経過してから（年をとって）対応したい。 

⚫ 高齢者クラブ等で、公共施設の活動する様になった。 

⚫ 時々資料を読むことはありますが、毎日の行動にプラスの変化がみえません。 

⚫ 自治会での交流会の呼びかけを実施して、交流の場を深めて行こうと考えている。 

⚫ 各施設の活用を考えたいし、皆んなに知ってもらいたいので、活動もしたい。 

 

 

 (４)今回のテーマ「公共施設のあり方」は住民が考える内容として、どう思われますか。 

 

 

 

⚫ 住民がたいせつに思う。 

⚫ 町長が決めるのではなく施設近くの住民やなじみのある住民の…。 

⚫ 財政の無駄が無いように取り組む姿勢がみられてよかった。 

⚫ あまり意識していない事項につき徐々に町民の意識が変わるきっかけになったのではないか。公共

施設の維持の為、財源の一部として受益者負担をはっきり打ち出し、運営のたしにしてもらいたい。 

⚫ 住民の為の施設ですから、住民が中心にならないといけないと思います。 

⚫ 行政とは異なる立場でいろいろな意見が出て有意義であった。 

⚫ これから先がみえない。 

⚫ 税金が使われる。→その使い方に意見が言える。 

⚫ 「自分達の施設」との気持ちの湧いて来た。 

⚫ 使用してない年代の考え方がわかった。 

⚫ 自分が利用し思い入れがあれば無くなるのは淋しいだろう。だが維持管理経費を考えれば難しいな

と思う。 

37% 56% 7%

とても良かった 良かった

どちらともいえない 良くなかった

まったく良くなかった

回答 件数 割合 

とても良かった 10 37% 

良かった 15 56% 

どちらともいえない 2 7% 

良くなかった 0 0% 

まったく良くなかった 0 0% 

合計 27件 
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⚫ 公共施設のあり方とは長期的なものになると思うので若者の参加を求める意見があってよかった

なと思いました。 

⚫ 今回で終わらせないで続けて欲しいです。 

⚫ 公共施設の場所は知っていても機会がなく利用、活用がなく、意見に答えることが出来なかった。 

⚫ 施設の有無すら知らない人が居るので有れば、広報を通じてもっと知らせるべきだ。 

 

（５）田原本町をより住みやすくするために、特に誰が主体的に行動することが必要だと思い

ますか。 

 

 

 

 

 

 

（６）今回の住民協議会のように、無作為抽出の手法を使って議論するやり方についてどう思

いますか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

45% 25% 25% 5%

住民ひとりひとり 地域全体(自治会/町内会含む)

地域の行政(役所) 地域の政治(議会)

国の行政(政府) 国政

今のままで充分

70% 30%

必要だと思う 必要だと思わない どちらともいえない

回答 件数 割合 

住民ひとりひとり 9 45% 

地域全体(自治会/町内

会含む) 
5 25% 

地域の行政(役所) 5 25% 

地域の政治(議会) 1 5% 

国の行政(政府) 0 0% 

国政 0 0% 

今のままで充分 0 0% 

合計 20件 

回答 件数 割合 

必要だと思う 14 70% 

必要だと思わない 0 0% 

どちらともいえない 6 30% 

合計 20件 
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（７）今後、田原本町住民協議会のように、住民同士で町の課題について議論・意見交換がで

きる場があれば参加したいと思いますか。 

 

 

 

 (８)その他、ご意見や感想等がございましたら、ご記入ください。 

⚫ ありがとうございました。 

⚫ 住民協議会に参加してとても有意義でした。各回ごとに参加メンバーの方からいろいろな意見が出

て、こういう機会は大切だと思います。また報告書もうまく整理してまとめてくださって、修正を加

えて提出するということでありがとうございました。コーディネーターの荒井さんの進め方が毎回す

ばらしかったです。 

⚫ 短い間でしたが大変勉強になりました。ありがとうございました。 

⚫ 町としてのビジョンがあっても、議論しやすかったかなぁと感じます。 

⚫ 今回この住民協議会に参加させていただくにあたり、初めは予算が足りず、不必要な施設を無くし

ていくと言うマイナスの会議なんだなと憂鬱でした。でもいざ出席してみると、住民の方がものすご

く田原本について考えられている事、役所の方も前向きに対応していただいていた事、そして何よ

り副町長がとても有望な人物であることが分かり、田原本の未来は明るいと感じました。ありがとう

ございました。 

⚫ 意見でもあったが年齢層が高め、ここに若者が増えても意見を出すのは難しいのではないか。住民

（若者）⇔行政（若者）とかも良いかもしれない。 

⚫ この様な住民協議会を開催していただきありがとうございました。役場と私個人とも近くなったよ

うな気持になりました。（選ばれた感が有ったので良かったです。）次回からも無作為抽出で世代別

の意見交換会を開催して欲しいと思います。参加者の一人としてはこの会議に出席できたことを喜

びと満足感で一杯です。ありがとうございました。その反面毎回出席されていた役場の幹部の皆様

の達成感が有ったかが心配です。とりとめの無い参加メンバーからの意見を聞いていただけに終わ

っている様に思います。当初の目的が達成され、達成感を味わって欲しいと思います。 

⚫ 町の施設を活用していこうと思いました。 

⚫ 行政の方から、町の現状など今まで知らなかった事をいろいろ知る事ができ「田原本町」という自分

の住んでいる町を身近に感じることができました。ありがとうございました。今後も行政と住民が直

接対話、意見交換できる、このような場が必要だと思いますので、よろしくお願いします。行政の各

担当部署の方、本当にお疲れ様でした。 

⚫ 職員の直接的なやりとりがあってもよいのでは？ 

⚫ 協議会に参加させていただきありがとうございました。住民として考えて視野や思いを広げて、深く

考えて過ごしていこうと思います。これからもよろしくお願い致します。 

⚫ 協議会に参加して行政との意見交換の重要さが体験出来た。今回で終わるではなく続けて欲しいで

す。「自分ごと」として公共施設のあり方を知るきっかけを頂き感心を持つことに気づかされました。 

60% 40%

思う 思わない どちらともいえない

回答 件数 割合 

思う 12 60% 

思わない 0 0% 

どちらともいえない 8 40% 

合計 20件 


